



Regierungsratsbeschluss vom 23. September 2014

Ratschlag zur Sanierung und Modernisierung der St. Jakobshalle Basel

P141244

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Die 1975 eröffnete St. Jakobshalle Basel wurde von Giovanni Panozzo geplant und gebaut. Als zweitgrösste Veranstaltungshalle der Schweiz mit einer Zuschauerkapazität von 9'000 Personen dient sie dem Breitensport, wie auch für Veranstaltungen und Events. Nach bald vierzig Betriebsjahren besteht dringlicher Sanierungsbedarf. Das Gebäude entspricht nicht mehr den heutigen Anforderungen und Normen und ist energetisch, bautechnisch und aus der Nutzerperspektive veraltet. Saniert werden die Gebäudehülle und die gesamte Haustechnik. Zur Aufrechterhaltung der Konkurrenzfähigkeit werden sowohl die technische wie auch die betriebliche Infrastruktur erneuert und modernisiert. Die Zuschauerkapazität wird auf rund 12'000 Personen erhöht. Für die Umsetzung der baulichen Massnahmen beantragt der Regierungsrat dem Grossen Rat 100,0 Mio. Franken. Wenn alle Bewilligungen rechtzeitig vorliegen, erfolgt die Realisation in drei Etappen von 2016 bis 2018. Bereits im 2015 sind vorbereitende Massnahmen geplant. Vorgängig muss noch ein neuer Quartierplan von der Gemeinde Münchenstein und dem Kanton Basel-Land bewilligt werden.

